

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO

España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50

Número suelto 5 cts
la atrasado 10 «

Palma de Mallorca
HORAS DE DESPACHO
Redacción desde las cuatro de la ma-
drugada á las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 6 de la noche.
TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

LECITINA-CACODILICA AGELL

Cura Neurastenia, Tuberculosis y Surmenage. Pi-
dase en todas las farmacias y en el depósito general:
Gignas, 30 32, Hostal del Sol, 12, Barcelona. En Pal-
ma, Centro Farmacéutico.

DON BARTOLOMÉ SEGUI Y SEGUI
PROPIETARIO
Falleció ayer en la villa de Campanet

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijas, sobrinos y demás de su familia ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral que se celebrará mañana á las nueve en la parroquia de Campanet.

PÉRDIDA
El sábado 20 del corriente se perdió una cartera desde Esporlas hasta Palma, con tres papeles de diez duros cada uno y uno de cinco, total 35 duros conteniendo además un pagaré un decimo de cinco pesetas del sorteo de Madrid del 20 del actual, la cédula de su dueño y la de su mujer. La persona que la tenga en su poder puede devolverla en casa de Pedro Arbós, calle de Palma, Esporlas ó en el Centro de Anuncios, donde se gratificará con diez duros.

DE LA CAPITAL
A cosa de las seis de la tarde de ayer, unos muchachos que estaban jugando en el foso de la muralla, junto á la puerta de San Antonio encontraron envuelto en unos trapos el cadáver de una criatura recién nacida. Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, se personaron en el sitio de la ocurrencia el señor comandante de la guardia municipal y el señor Juez de instrucción del partido, empezando éste la instrucción de las oportunas diligencias. El referido cadáver fué trasladado al Cementerio.

Un carruaje ayer tarde transitaba por el camino de Ronda; al llegar frente al abrevadero de Itri se espantó la caballería, haciendo volcar el vehículo. De las cuatro personas que iban en el vehículo, dos de ellas resultaron con leves contusiones en diferentes partes del cuerpo. Ayudados por varios transeuntes, fué arreglado de nuevo el vehículo, continuando su camino.

En una taberna de las afueras de la puerta de San Antonio, ocurrió ayer una fuerte reyerta entre dos individuos, los que llegaron á las manos, resultando uno de ellos con leves contusiones en la cara. Intervinieron en la disputa varios transeuntes, quienes restablecieron la paz entre los contendientes.

En el caserío de la Soledad se celebró ayer solemne fiesta cívica religiosa en honor á San Juan. Algunas de las calles estaban adornadas con gusto, presentando un bonito efecto. Dos bandas de música animaron la función, durando el bullicio hasta las primeras horas de esta madrugada sin ocurrir el menor incidente desagradable.

Por la guardia municipal fué ayer conducido al depósito de Capuchinos un sujeto que al ser reprendido por un guardia de dicho cuerpo se negó á obedecer sus órdenes.

Entre los pasajeros llegados ayer de Barcelona, en el vapor correo *Baleares* figuraban don José Gual, don Miguel Jaime, don Juan Vidal, don Pablo Marroig, don Juan Felia y muchos emigrantes que vienen de Buenos Aires.

En el *Cataluña* salieron el capitán de la marina mercante don Antonio

Un banquete

A las ocho de anoche se reunieron en el salón de la Sociedad de Conciertos Beethoven, los individuos de esta Sociedad inscritos al banquete dedicado á los literatos catalanes señores Rubió y Luch y Massó y Torrens, nuestros huéspedes desde hace algunos días.

Se sirvió un exquisito menú, por el café restaurant del Lirico, reinando durante la comida franca cordialidad entre los comensales.

Al terminar el banquete, el señor Alcover leyó una carta de adhesión al acto, del notable poeta don Miguel Costa y Llobera.

Después se pasó al piano, ejecutando los profesores don Cenrado Pinto y don Melchor Oliver una de las danzas de la «suite» de G. I. g.

El mismo señor Oliver acompañó al piano al señor Bauci, primer violoncellista de la orquesta Nicolau, que permanece entre nosotros, dejándonos en la «Reverie» de Schuman, que como la pieza anterior, fué oída con verdadera delectación, siendo premiados los intérpretes con nutridos aplausos.

Después ejecutaron un dúo de violoncello de Guillermo Quarengi el señor Bauci y nuestro paisano el violoncellista señor Pomar, cuya ejecución no desmereció de la de su acompañante, con quien compartió los aplausos.

Algunos de los reunidos leyeron y recitaron hermosos trabajos originales: el señor Rubió una carta escrita en catalán antiguo en que el autor da cuenta á D. M. Costa y Llobera de su viaje á Grecia; el señor Massó un artículo y varias poesías de su libro «Natur»; don Juan Alcover una poesía y á perención su celebrada «Balanzuera»; don Miguel S. Oliver una poesía, y don Juan Roselló, de Alaró, un artículo de costumbres. No hay para qué ponderar la fruición con que estos trabajos fueron oídos por los reunidos y los aplausos con que los premiaron.

Una nota simpática: acordóse enviar el ramo de flores que ocupaba el centro de la mesa, al excelente compositor don Antonio Noguera, quien no pudo asistir al acto por hallarse enfermo.

Notas del mar

De Barcelona llegó ayer á este puerto á las siete de la mañana, el vapor correo *Baleares*, trayendo unos 70 pasajeros y carga general.

—El vapor *Bastiais*, llegó al medio día procedente de Marsella conduciendo 23 pasajeros y carga varia.

—El vapor *Cataluña*, salió por la mañana á las nueve para Ibiza y Valencia con el correo, pasaje y carga.

—Por la tarde salieron el vapor austriaco *Kake* para Cádiz y el francés *Bastiais* para Argel.

—El vapor *Isleño*, ha salido esta madrugada á las cuatro para Cetta y Marsella, con escalas en Sóller y Barcelona.

Dicho buque ha embarcado para Marsella un millar de sacos de patatas.

—Ha empezado á embarcar un cargamento de ladrillos para Canarias la polacra goleta *San Francisco*.

—El día seis del próximo mes llegará á este puerto procedente de Génova, el vapor español *Cartagena* el cual después de haber embarcado algunos pasajeros y carga saldrá para Santa Cruz de Tenerife con escalas en Valencia.

Cultos

Para hoy
Jubilco de Cuarenta Horas
Continúan en San Jerónimo. A las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las diez se cantará la misa mayor. A las siete y media de la tarde habrá rosario, meditación estación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Juan á las diez de la mañana, expuesto el Santísimo, se principiará el antiguo y devoto octavario del Santo titular durante una misa.

Visita á la corte de María
A nuestra Señora de la Anunciación en el Hospital.

Para mañana
Jubilco de Cuarenta Horas
Terminan en San Jerónimo.
Exposición á las seis de la mañana, á las diez misa cantada por la Comunidad y á las siete y media de la tarde se hará el ejercicio del Sagrado Corazón de María con música, Te Deum y la reserva de S. D. M.
En el oratorio de San Juan empiezan cuarenta horas dedicadas al Santo Titular.
La exposición á las diez y media; enseguida misa mayor; á las doce meditación, al anochecer rosario, oración estación y la reserva del Santísimo.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Las huelgas de Jerez
Madrid 24 á las 10
Un telegrama oficial de Jerez dice que los patronos carpinteros han acordado abrir sus talleres.

Las otras huelgas van en camino de arreglo.
La población presenta un aspecto normal.
Reina el orden más completo.

Arreglo.—Huelga
Madrid 24 á las 10'20
Jerez.—Han acordado volver al trabajo los obreros panaderos y zapateros.

Continúan en huelga los agricultores.
Los obreros panaderos de Villamartin y Medina Sidonia continúan en huelga.

Desgracia
Madrid 24 á las 10'30
Marsella.—El buzo Antevernitich, que trabajaba gratis en la extracción de cadáveres del reciente naufragio, pereció víctima de una congestión.
Dicho buzo tiene cincuenta y seis años y deja cuatro hijos.

Sesión accidentada
Madrid 24 á las 10'50
Paris.—La sesión celebrada hoy en la Cámara ha sido accidentada.

Se aprobó la ley de secularización de las congregaciones y la proposición de que el Gobierno las bisuelva en caso de que vuelvan á abrir el establecimiento.

Comisión de actas
Madrid 24 á las 12'30
La comisión de actas ha despachado en último lugar las de Sevilla, Ferrol, Archidona, Almagro y Becerra.
Se han manifestado pareceres distintos para esta última, acordando someterla al Congreso.

Huelga.—Maniobras
Madrid 24 á las 13'30
Barcelona.—Se han declarado en huelga los empleados de los tranvías, suspendiendo el servicio de la línea de Sans á Sarriá y otras.
Cartagena.—Ha salido la escuadra á hacer maniobras.

Congreso
Madrid 24 á las 16'40
En el Congreso el señor Nougues elogia el proyecto de ley sobre accidentes del trabajo y fe-

licita al gobierno en nombre de los catalanes.
El señor Necedal entra en la sesión con el código en la mano. Reina gran animación.
Los señores Blasco Ibañez y Rodrigo Soriano asisten á la sesión.

Una pregunta
Madrid 24 á las 17'10
En el Senado el señor Labatida pregunta al señor Maurá acerca de la frecuencia con que se repiten las huelgas en las provincias de Málaga y Jerez, manifestando que cree que es consecuencia de las predicaciones anarquistas.

Blasco Ibañez y Rodrigo Soriano
Madrid 24 á las 17'10
En el Congreso el señor Necedal encarece la necesidad de que termine á todo trance la cuestión suscitada entre los señores Blasco Ibañez y Rodrigo Soriano y extraña que no se haya perseguido como hecho penable el duelo proyectado entre ambos.

Añadió que deberían ser detenidos como se hizo con los generales Martínez Campos y Borrero.

La cuestión Blasco.—Soriano
Madrid 24 á las 19'45
En el Congreso el señor Necedal excita al Gobierno á que termine la cuestión suscitada entre los señores Rodrigo Soriano y Blasco Ibañez.

El señor Dato señala las dificultades de concluir el duelo apesar de la sanción penal.
El señor Necedal insiste en que intervenga en el arreglo de dicha cuestión el Congreso.

Los señores Rodrigo Soriano y Blasco Ibañez en vez de fustigarse como se esperaba, coincidieron en atacar al señor Llorens.

El señor Necedal pide que la sesión sea secreta.
Ocurrieron animados incidentes hasta que se acordó pasar á otro asunto.

El señor Romero Robledo, defendió briosamente que se tratase en sesión pública dicho asunto consiguiendo un triunfo.

Senado
Madrid 24 á las 19'45
En el Senado después de varios preguntas de escaso interés el doctor Pulido explana una interpelección sobre asuntos sanitarios, la cual continuará mañana.

Se aprobó en su totalidad el proyecto de ley sobre la mendicidad.

Intervino en dicho asunto el señor Maura, quien elogió el proyecto, recomendando que se apruebe antes de las vacaciones.

Combate.—Rumores
Madrid 24 á las 23
Melilla.—Ha habido un sangriento combate entre los rebeldes y la kábila de Renisnassen. Esta tuvo 80 muertos y muchos heridos.
Roma.—Circulan nuevos alarmantes rumores acerca de la salud del Papa.

